



Teilprojekt des Forschungsverbundes „Autonomie im Alter“. Gefördert aus Mitteln der Europäischen Union (EFRE) und des Landes Sachsen-Anhalt. Projekt-Durchführung: Forschungsstelle zur Rehabilitation von Menschen mit kommunikativer Behinderung (FST) e.V.

## Gründe für Hörgeräte-Nicht-Tragen

Ergebnisse aus den Autark\_aktiv-hören-Interviews mit 20 Teilnehmenden im Alter zwischen 43 und 90 Jahren:



**Schwerhörigkeit im Alter kommt schleichend**  
(„Mein Gesprächspartner nuschelt“ ↔ „Ich bin schwerhörig“)



**Hörgeräte bringen keine erlebte Hör-Verbesserung**



**Hobbies, bei denen Hörgeräte stören**



**„Damit sehe ich ja alt aus!“**



**zu viel Druck von Angehörigen**



**lange schwerhörig ohne Hörgerät → das Gehirn verlernt Hören**



**Flut von Informationen zu Beginn der Hörgeräte-Anpassung**



**Hörgeräte selten tragen → Gehirn kann sich nicht an neues Hören gewöhnen**



**Fingerfertigkeit und Sehen lassen nach**  
(Hörgeräte sind schwerer zu bedienen)



**Hörgeräte fallen raus, sie drücken**



**schlechter Gesundheitszustand**  
„Schwerhörigkeit tut nicht weh, andere Probleme sind wichtiger!“



Autark\_aktiv-hören – Ergebnisse unter:  
<https://autark.fakten-zur-teilhabe.de>